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ATA DA 121ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA  

REALIZADA EM 27 DE ABRIL DE 2023. 

 

Aos 27 dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às dezoito horas e trinta minutos, reuniu-1 

se o Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Alagoas - CAU/AL, por meio de 2 

videoconferência. Sob a presidência de Fernando Antonio de Melo Sá Cavalcanti, com os 3 

conselheiros: Paula Regina Vieira Zacarias, Josemée Gomes de Lima, Simone Rachel Lopes 4 

Moura, Vivaldo Ferreira Chagas Júnior, Rosângela Benigna de Oliveira Carvalho e o assessor 5 

especial, secretário ad hoc deste conselho, Luiz Alberto Medeiros de Sá. 1. Abertura: O 6 

presidente FERNANDO CAVALCANTI, às dezoito horas e quarenta e dois minutos, iniciou 7 

a reunião. 2. Execução do Hino Nacional Brasileiro: Em virtude de a reunião ser realizada 8 

por meio de videoconferência o plenário decidiu pela não execução do Hino Nacional 9 

Brasileiro, deixando esta prática para eventos e reuniões solenes. 3. Verificação da pauta: O 10 

presidente FERNANDO CAVALCANTI leu a pauta e perguntou se alguém teria alguma 11 

observação, dúvida ou mesmo necessidade de esclarecimento. O conselheiro Vivaldo Chagas 12 

solicitou a inserção de mais um ponto, Posicionamento do CAU/AL sobre o Corredor Vera 13 

Arruda. Não houve nenhuma objeção o presidente aprovou a ordem do dia. 4. Discussão e 14 

aprovação da Ata da 120ª Reunião Plenária Ordinária. A ata da 120ª Reunião Plenária 15 

Ordinária foi aprovada pela deliberação plenária DPOAL Nº 0121-01/2023 com 05 (cinco) 16 

votos a favor, nenhum voto contrário, nenhuma abstenção e 03 (três) ausências. 5. 17 

Apresentação de Comunicações: 5.1 Das Comissões Ordinárias. A conselheira Josemée 18 

Lima aproveitou o espaço e informou que havia sido convidada pela Coordenadora da 19 

Comissão Temporária de Equidade e Diversidade do CAU/MG para mediar um debate que irá 20 

acontecer no dia 10 de maio, em formato híbrido com a temática “Diversidade, Equidade e 21 

Políticas Públicas” na sede do CAU/MG. Estarão presentes também a Deputada Federal, 22 

Dandara Tonantzin (PT/MG), e a Deputada Estadual, Bella Gonçalves (PSOL/MG), além das 23 

Arquitetas e Urbanistas, Flávia Nacif, professora na Universidade Federal de São João Del Rei 24 

– UFSJ; a presidente do CAU/MG, Edwiges Leal; e conselheira e coordenadora da Comissão 25 

Temporária de Equidade e Diversidade – CTED/MG, Luciana Bracarense. 5.2 Do Conselheiro 26 

Federal. Não houve. 5.3 Do Presidente. O presidente Fernando Cavalcanti, pegando o gancho 27 

da fala da conselheira Josemée Lima, informou que a Comissão Temporária de Políticas 28 

Afirmativas do CAU/BR realizará o II Encontro da Diversidade no CAU, nos dias 15 e 16 de 29 

maio na sede do CAU Brasil, junto com a plenária ampliada. O presidente informou que a 30 

representante do fórum de presidentes, que é a presidente do CAU/SE, Heloísa Diniz, havia 31 

enviado mensagem deixando disponível para o CAU/AL o envio de um representante, 32 

arquiteto(a), que tenha contribuição com a temática do evento e que ela tentaria que este custo 33 

fosse realizado pelo CAU/BR, pelo menos aos convidados dos CAUs básicos. Ainda durante 34 

esta semana de plenária ampliada, haverá também o IX Seminário Legislativo do CAU Brasil, 35 

no dia 17 durante o dia, e nos dias 16 e 17 a noite haverá um Seminário do CAU/DF sobre 36 

licenciamento automático, que visa dar celeridade no processo de aprovação de projetos na 37 

prefeitura. Já no dia 18 será o fórum de presidentes e no dia 19 a plenária ampliada, finalizando 38 

uma semana bem intensa. O presidente informou que durante os dias 08 e 09 haverá uma visita 39 
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do CAU/BR a sede do CAU/AL. Esta visita visa entender melhor a infraestrutura do CAUs, 40 

seu funcionamento e necessidades, principalmente os CAUs básicos. O presidente fez o convite 41 

a todos os conselheiros que se pudessem viessem ao CAU/AL durante esses dias para poder 42 

conversar com o staff do CAU/BR, estreitar relações e alinhar informações, já que o CAU/BR 43 

está montando o seu planejamento para os próximos 10 anos. O presidente também deu retorno 44 

em relação à demandas discutidas na plenária passada, informando que havia se reunido com o 45 

arquiteto que teve problemas com um fiscal do CREA/AL e que tendo em vista ser um caso 46 

bem delicado, uma conversa informal com a presidente do CREA/AL já havia sido feita, 47 

explicando o que havia acontecido e que está se tentando estreitar os laços para que seja possível 48 

uma fiscalização mais conjunta, tendo uma integração maior, já que muitas atribuições são 49 

sombreadas entre as profissões. O presidente informou que a resolução nº 198 já está 50 

implantada com um novo módulo de fiscalização no SICCAU, e que com essas mudanças foram 51 

descobertos outros gargalos que estão sendo comunicados ao CSC do CAU/BR para que sejam 52 

corrigidos e melhorados. O presidente informou também que nos últimos três dias o CAU/AL 53 

esteve em treinamento do IGEO, que é a plataforma georreferenciada do CAU/BR, que usa o 54 

ARCGIS para monitorar e gerenciar a informação. O treinamento presencial foi ministrado pelo 55 

servidor do CAU/BR, Renato Teixeira, que lida diretamente com o Sistema de Inteligência 56 

Geográfica do CAU/BR. O sistema além das informações e relatórios referentes à fiscalização, 57 

fornece também informações financeiras e gerenciais, que serão de grande valia na 58 

modernização e eficiência dos processos no CAU/AL. O presidente comunicou que hoje pela 59 

manhã havia acontecido um encontro com o TCU, que também acontecerá amanhã pela manhã, 60 

com temática sobre auditoria, gestão e divulgação de informações. O presidente relatou também 61 

sobre o fórum de presidentes que aconteceu esse mês em Goiânia, que muitas coisas foram 62 

discutidas e deu destaque para o UIA, o congresso mundial dos arquitetos, que acontecerá em 63 

Copenhagen, onde o CAU/BR irá participar com sua comitiva e precisará de um representante 64 

do fórum dos presidentes. Tendo em vista que será discutida a questão da Amazônia no 65 

congresso, o fórum escolheu a presidente do CAU/AC, Dandara Lima, como seu representante. 66 

Em relação ao CAU/AL o presidente informou que continuamos como CAU básico, mas que o 67 

cenário se encontra complicado, pois mesmo com calendário do fórum de presidentes já 68 

definido, ele não tem conseguido participar presencialmente de todos os eventos devido ao 69 

custo das passagens, tendo participado virtualmente em algumas ocasiões. Tendo em vista essa 70 

dificuldade, o presidente tem solicitado recurso ao CAU/BR, mas tem tido problemas pois as 71 

últimas duas reuniões do grupo do fundo de apoio não aconteceram por falta de quórum, então 72 

as demandas do CAU/AL, assim como de outros CAU/UF estão represadas. O presidente 73 

informou sobre a solicitação de alguns conselheiros para que a plenária do CAU/AL fosse 74 

transmitida e que como esse ponto já está sendo estudado, inclusive até se pensou em transmitir 75 

essa plenária, mas como não havia tido divulgação, não surtiria o efeito desejado. A ideia é que 76 

a partir da próxima plenária, enquanto for realizada 100% de forma virtual, seja transmitida. 77 

Quando as reuniões plenárias deixarem de ser 100% virtual, seja de forma hibrida ou presencial, 78 

novos estudos precisarão ser feitos devido ao custo de transmissão. O presidente falou também 79 

sobre a palestra “Precificação em serviços de Arquitetura” que aconteceu no dia 18 de abril em 80 

Maceió e no dia 19 de abril em Arapiraca e foi ministrada pela conselheira federal pelo 81 
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CAU/ES, Giedre Ezer. O presidente solicitou que a assistente administrativa Marcela Militão 82 

apresentasse os resultados desses eventos, o que foi feito prontamente. A assistente mostrou em 83 

tela e apresentou um relatório de prestação de contas dos eventos, informando tudo que foi 84 

realizado antes, durante e depois, como datas, horários e locais, forma de divulgação, 85 

quantitativos de inscritos e presentes, pesquisa de satisfação e seu resultado, emissão e envio 86 

de certificados de participação. Durante os eventos foram arrecadados quase 48 quilos de 87 

alimentos que foram doados à Instituição Lar da Menina. Finalizando seus informes o 88 

presidente comunicou a todos que ontem havia sido publicado a lista de classificados da Seleção 89 

Pública Simplificada – SPS Nº 01/2023, onde apenas duas candidatas obtiveram a nota mínima 90 

classificatória dos oito candidatos inscritos e logo serão convocadas para entrevista. 6. Ordem 91 

do dia: 6.1. Relatório de prestação de contas 2022 Ad referendum; (Origem: Presidência). 92 

O presidente Fernando Cavalcanti perguntou a todos os presentes se já tinham visto o relatório 93 

de gestão publicado. A conselheira Josemée Gomes, membro da CAF-CAU/AL, informou que 94 

havia visto e perguntou se o que está publicado é o que seria exposto para aprovação, pois nele 95 

ainda haviam informações que haviam sido solicitadas mudanças e que não foram feitas. Após 96 

longa discussão e explicações das áreas envolvidas foi decidido retornar o relatório de gestão 97 

para a Comissão de Administração e Finanças – CAF-CAU/AL para análise e considerações 98 

dos ajustes solicitados para posterior envio à presidência. A deliberação plenária DPOAL Nº 99 

0121-02/2023 é aprovada com 05 (cinco) votos a favor, nenhum voto contrário, nenhuma 100 

abstenção e 03 (três) ausências. 6.2. Discussão e deliberação sobre apoio e participação no 101 

projeto Solare; (Origem: Presidência). O presidente Fernando Cavalcanti apresentou o que 102 

seria o projeto Solare, que trata de softwares livres para arquitetura e engenharia, porém com a 103 

saída das conselheiras Rosângela e Paula da reunião não houve mais quórum para validar a 104 

deliberação, com isso este ponto de pauta foi adiado para a próxima reunião plenária ordinária. 105 

6.3. Posicionamento do CAU/AL sobre o Corredor Vera Arruda). Devido à falta de quórum 106 

para validar a deliberação, este ponto de pauta foi discutido durante o encerramento da reunião 107 

com a palavra livre aos conselheiros.  7. Encerramento: Tendo os pontos de pauta sido 108 

devidamente discutidos e deliberados, a palavra ficou livre aos Conselheiros. A conselheira 109 

Josemée Gomes aproveitou o ensejo e parabenizou à assistente administrativa Marcela Militão 110 

pela apresentação dos resultados dos eventos e disse que esse tipo de prestação de contas precisa 111 

se tornar um hábito no CAU/AL e que também seria interessante ter um relato de algum 112 

arquiteto e urbanista que tenha participado do evento, pois o CAU já possui uma tabela de 113 

honorários divulgada, da qual o CAU/AL realiza treinamentos periódicos e ter outro 114 

profissional, mesmo que conselheiro do CAU, dando uma palestra sobre precificação em 115 

serviços de arquitetura poderia ser conflitante caso as informações fossem divergentes. 116 

Encerrando sua fala a conselheira se colocou à disposição para representar o CAU/AL no II 117 

Encontro da Diversidade no CAU, tendo em vista sua expertise no assunto e logo depois 118 

precisou se ausentar da reunião. Em resposta ao questionamento da conselheira Josemée, o 119 

gerente técnico Thyago Aron informou ao demais presentes que havia assistido as palestras e 120 

que a temática apresentada em nada choca com o curso ministrado no CAU/AL, apenas vem a 121 

somar e enriquecer o processo de precificação, onde o treinamento seria a ponta da lança e o 122 

que foi debatido na palestra antecede o curso e teve seu foco em agregar valor até chegar no 123 
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preço. O conselheiro Vivaldo Chagas explicou os motivos pelo qual o CAU/AL deveria se 124 

posicionar em relação ao corredor Vera Arruda, não necessariamente sendo a favor ou contra, 125 

mas sim cobrar que as informações sejam claras, pois muitos profissionais também tem cobrado 126 

um posicionamento do Conselho, sem ter acesso, como o próprio conselheiro como profissional 127 

também não teve, as informações da prefeitura que embasem a necessidade de mudanças no 128 

corredor. Enviar um ofício a prefeitura de Maceió solicitando os dados que foram utilizados e 129 

embasaram as propostas de mudanças já informadas seria de bom grado, pois a discussão no 130 

momento não está baseada em dados técnicos. O presidente concordou plenamente com o 131 

conselheiro Vivaldo e por se tratar de algo que não necessita de aprovação do plenário, se 132 

prontificou a oficiar a prefeitura solicitando tais informações. O presidente FERNANDO 133 

ANTONIO DE MELO SÁ CAVALCANTI, às 22 horas e 43 minutos do dia 27 de abril de 134 

2023, encerrou a 121ª Plenária Ordinária do CAU/AL, agradecendo a paciência e desejou a 135 

todos um boa noite. 136 
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